1. ¿QUÉ ES EL ACOSO CALLEJERO?

Son prácticas de connotación sexual ejercidas por una persona desconocida, en espacios públicos como la calle, el transporte o espacios semi públicos (centro comercial, universidad, parques, etc.). Suelen generar malestar en la víctima. Estas acciones son unidireccionales, es decir, no son consentidas por la víctima, no han sido solicitadas y quien acosa no tiene interés en entablar una comunicación real con la persona agredida.

El acoso sexual callejero es una evidencia de las relaciones de poder desiguales entre hombres y mujeres, pues los hombres creen que pueden expresarse sobre el cuerpo de las mujeres como si fuera un objeto de placer al cual tienen derecho y pueden violentar.

¿CÓMO AFECTA A LAS PERSONAS EL AGOSO CALLEJERO?

El acoso callejero produce miedo, frustración y otras emociones que afectan negativamente la vivencia de las personas en los espacios públicos, además hace que tomen decisiones de vida basadas en ese miedo.

Las personas pierden parte de su autonomía y tienen temor de sufrir el mismo hecho una y otra vez, por lo que tratan de evitarlo cambiando la forma de vestir, los lugares a donde ir, las horas para salir o simplemente decidiendo ya no salir de casa.

A las mujeres se les enseña a quedarse calladas y tener miedo. A los hombres se les enseña que es la forma de acercarse a las mujeres.

Al creer que el acoso callejero es normal, se piensa que es una conducta que hay que soportar. ¡Pero no es así!

EL ACOSO CALLEJERO ES VIOLENCIA Y NO ES NORMAL.

Podemos evitarlo cambiando nuestras formas de interacción entre mujeres y hombres.

RECUERDA

El acoso callejero no es culpa de las víctimas, nada justifica la violencia, ni la vestimenta, ni las horas de transitar por los espacios públicos.

Tú puedes hacer un cambio para evitar que el acoso callejero siga sucediendo.





Conviértete en aliado y aliada y saca la voz: envía tus testimonios de acoso callejero a:

http://ocacgt.org/denuncia/

Contáctanos en:







hola@ocacgt.org



2. ¿CÓMO ENFRENTARLO?

Si ERES TESTIGO DE ACOSO CALLEJERO

Exige respeto y SACA LA VOZ:

No te quedes callado, sin agresividad ni respuestas violentas, puedes decir: "ESO ES ACOSO, NO LO HAGA".

Dilo de forma clara y segura mirando al acosador a los ojos y hablando fuerte y claro. Proyecta confianza, seriedad y calma.

Hazle ver a quien está acosando que eso es violencia y no debe hacerse, puedes decir: "EL ACOSO ES VIOLENCIA".

Harás una gran diferencia si haces ver que el acoso callejero es violencia.

Si ESTÁS SUFRIENDO ACOSO CALLEJERO

Exige respeto y SACA LA VOZ respondiendo para demostrar malestar y ayudar a que el acoso deje de ser visto como algo normal, considera lo siguiente:

Responde siempre que el entorno sea seguro y el agresor no amenace tú integridad física. De lo contrario, puedes pedir ayuda a otras personas o a la policía.

No uses agresividad ni groserías, pueden hacer que el acosador se vuelva más violento y que sea más difícil que entienda el mensaje que estás dándole. Intenta que tus respuestas sean claras y potentes sin ser violentas. Tendrán un resultado desconcertante para el acosador y lo hará pensar en lo que está haciendo.

Adopta una postura segura, míralo a los ojos y habla fuerte y claro, dile:

"ESO ES ACOSO, NO LO HAGA".

Ante el acoso, proyecta confianza, seriedad y calma, aunque no las sientas en ese momento. Si insiste en su acoso, te amenaza o se burla, repite tu afirmación o sigue caminando, no sigas su juego.

MUJERES

Cuando vayan por la calle caminando, háganlo con la postura de su cuerpo recta, con el paso firme, muéstrense seguras.

Cuando estén en un espacio público compartiendo con nuevas personas y alguna se acerca, siempre estén pendientes de lo que esa persona les haga sentir. Si ese sentimiento se traduce en malestar, incomodidad o desprotección, o si invade de manera abusiva su espacio, aléjense.

En tus conversaciones, trata de ser lo más clara y asertiva posible. Expresa claramente si estás consintiendo o no lo que pasa. Puedes decir

"NO estoy interesada, NO quiero, ¡NO!"

cuando sea necesario.

Mientras nos apropiamos del espacio público, no está de más tomar medidas de seguridad entre todas. Platiquen sobre estas medidas antes de salir.

HOMBRES

Cuando están en la calle con un grupo de amigos y ven que una chica se acerca caminando, no la observen fijamente ni le digan cosas. Déjenla caminar libremente.

Si el grupo con el que estás, empieza a acosarla, conviértete en un aliado y detén la situación.

Piensa en frases que te podrían ayudar:

"Eso es acoso", "Están violando sus derechos" o "El acoso es violencia y existen leyes que la protegen".

¿CÓMO RELACIONARME EN LOS ESPACIOS PÚBLICOS?

Es posible que nos relacionemos con otras personas respetando sus derechos, estas son nuestras recomendaciones:

Si has visto a una chica o chico que te llama la atención, dile "hola", viendo a sus ojos, no a otra parte de su cuerpo.

Acércate, cuidando de no hacerlo de forma invasiva y procura estar al tanto en todo momento de su voz y sus gestos.

Si te dice: "¡No!", o te da a entender de alguna manera que no quiere o no demuestra interés, **retírate y respeta su decisión.**

